

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband
Band: 45 (1972)
Heft: 2

Vereinsnachrichten: Arbeitstagung des Schweizerischen Fourierverbandes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

7. Auf Grund der bisherigen Erfahrungen wurden der *Sicherheitsdienst der Armee* (BRB vom 19. Mai 1971) und die *Tätigkeit von Heer und Haus im Frieden* (Verfügung des EMD vom 1. Juli 1971) neu geordnet.

8. Gestützt auf eine Verfügung des Militärdepartementes vom 11. Februar 1970 über die Koordination der Dokumentationsdienste des Departements wurden im Jahre 1970 wesentliche Arbeiten für den *Aufbau eines integrierten Dokumentationsdienstes des EMD* geleistet.

VI. Mutationen

1. *Ausgehoben* wurden im Jahre 1971:

- die Angehörigen des Jahrganges 1952, sofern sie nicht bereits ausgehoben waren;
- Leute älterer Jahrgänge, die an früheren Aushebungen zurückgestellt wurden oder damals krank, landesabwesend oder noch nicht eingebürgert waren;
- Angehörige der Jahrgänge 1953 und 1954, die sich freiwillig vorzeitig zur Aushebung stellten.

2. *Übertritte* auf Jahresende:

a) *Aus der Wehrpflicht entlassen* wurden:

- die im Jahre 1921 geborenen Unteroffiziere, Gefreiten, Soldaten und Hilfsdienstpflichtigen sowie die im Jahre 1916 geborenen Offiziere.

Sonderregelungen gelten für die Stabsoffiziere und für die aus besonderen Gründen über das Wehrpflichtalter hinaus militärisch eingeteilten Wehrmänner.

b) *In eine andere Heeresklasse sind übergetreten:*

- in die Landwehr: die im Jahre 1939 geborenen Soldaten, Gefreiten und Unteroffiziere;
- in den Landsturm: die im Jahre 1929 geborenen Soldaten, Gefreiten und Unteroffiziere.

Auch hier gelten Sondervorschriften für die Hauptleute und Subalternoffiziere.

Kurz

Arbeitstagung des Schweizerischen Fourierverbandes

Der Zentralvorstand des SFV hatte die Mitglieder des Zentralvorstandes, die Experten und Mitglieder der Zentraltechnischen Kommission, die Präsidenten und Technischen Leiter der Sektionen sowie die Redaktion des «Der Fourrier» und «Le fourrier suisse» am 13. November 1971 zu einer Arbeitstagung in Bern eingeladen. Dem Zentralvorstand war es gelungen, zwei kompetente Praktiker als Referenten zu gewinnen. Major Dietrich gelang es, den Anwesenden in knapper Form die Möglichkeiten der Arbeitsteilung im hellgrünen Dienst aufzuzeichnen. Mancher Teilnehmer musste einmal mehr die Tatsache akzeptieren, dass moderne Führungs- und Organisationsgrundsätze eines zivilen Betriebes auch in unseren militärischen Diensten Einzug halten müssen. Dem Thema seiner Ausführungen gerecht werdend, berührte Major Dietrich Fragen wie — Beachtung der Autonomiezone (= Beachtung des persönlichen Bereiches eines jeden hellgrünen Funktionärs) — die Zuweisung in sich abgeschlossener Aufgaben für Büroord, Four Geh usw. — die Funktionen «Voraussetzung» und «Auswirkung» mit den Stichworten «klarformulierte Aufgabe» führt zur Initiative und Arbeitsfreude. Oder Toleranz und Rückendeckung ergeben mehr Produktivität — soll ein Problem gelöst werden, so muss man es von der organisatorischen Seite her anpacken — investiere Zeit und Zeit zu gewinnen — usw.

Im zweiten Teil orientierte Hptm Wälchli über die Ausbildung der Fouriergehilfen in den Four Geh Kursen. Seine Ausführungen sind in der Januarausgabe 1972 unseres Fachorgans, Seite 7, im Detail aufgezeichnet.

Die Arbeitstagung, wie sie am 13. November geboten wurde, darf sicher als Erfolg bezeichnet werden. Es ist nur zu hoffen, dass der Zentralvorstand auch in Zukunft — vielleicht noch vermehrt — den Mut für Tagungen mit aktuellen Referaten, die alle Hellgrünen interessieren müssen, aufbringt.

bf